

CHIFFRE DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne
POUR LES ÉTATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$1.00 \$1.00
POUR L'ÉTRANGER \$15.00 \$7.50 \$1.50 \$1.50
Les abonnements se soldent irrévocablement d'avance

Le Numéro



Cinq Cents

PRIS DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire
POUR LES ÉTATS-UNIS \$1.00 \$1.50 \$1.00 \$1.50
POUR L'ÉTRANGER \$1.50 \$2.00 \$1.50 \$2.00
Les abonnements se soldent irrévocablement d'avance

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, MATIN, 21 SEPTEMBRE 1910

84ème Année.

MISTRAL

- ET -

L'ACADEMIE FRANÇAISE.

Paris, 9 septembre :
Mistral fête aujourd'hui même le quatre-vingtième anniversaire de sa naissance.
Or, aller souvent en Provence et ne pas connaître Mistral, c'est un peu, pour un journaliste, le cas d'un voyageur qui, visitant Rome, négligerait le Colisée. J'avais le désir d'autant plus grand de réparer cette erreur que j'avais entendu, ces temps derniers, dire à Paris que l'auteur de "Miréille" allait être sollicité d'abandonner son soleil qui fait chanter les cigales et les poètes, pour chercher un abri sous une coupole dont les rayons d'or font simplement parler. Plus clairement, la mort, en notre temps, fauchant sans pitié les immortels, il était question de demander à Mistral d'accepter la succession d'un des trop nombreux académiciens récemment disparus.
J'ai donc été à Mailane par un chœur torride, mais oui, torride, si invraisemblable que la chose puisse paraître en cet été glacial; le ciel, ma foi, était bleu comme en l'ancien temps, les routes blanches vous renvoyaient aux yeux une lueur éblouissante et sur les arbres il y avait une épaisse couche de poussière comme en nos pays du givre. Mistral, j'en suis sûr, la veille à Arles, en bronze, sous forme de statue élevée sur une petite place bruyante entre deux platanes; il avait à la main une canne de bronze, sous le bras un pardessus de bronze, sur la tête un feutre de bronze, et son regard de bronze semblait tracer l'inquiétude de quelqu'un qui va manquer un train. On prétend que lorsque le poète se vit pour la première fois ainsi figuré dans cette attitude de départ, il dit simplement : "C'est parfait, mais on a oublié la valise."
De cette entrevue préalable avec la statue il m'était resté, je ne sais pourquoi, l'impression que le modèle devait être un de ces méridionaux agités et épatés comme ceux qui occupent avec tant d'éclat les sinécures variées de nos administrations politiques. Cet homme de bronze doit faire des vers comme on fait une élection, avec des sons et des gestes; il doit nous avoir charmés de la même façon qu'on trompe un électeur. A cette stupide conception je n'avais qu'une excuse, c'est d'ignorer le provençal. Mais combien ridicule était, d'autre part, cette idée préconçue! Je l'ai comprise au premier instant de l'accueil si simple, bienveillant et tranquille, au premier mot du vieillard gracieux et doux qui poussa la modestie jusqu'à la bonté.
Mistral un méridional! Allons donc! Un poète né dans le Midi, et c'est tout! Dussé je m'attirer les foudres de tous les préfets, sous-préfets, percepteurs et douaniers fleurant l'ail qui embaument notre république, je persiste à dire que cet homme-là est méridional, si calme et désigné du paraitre, n'est pas de leur Midi à eux, vainement sonore, de leur Midi boucaulant, trompant, agaçant et odieux. M. Jaurès, qui buccine en allemand et en français, est du Midi; Mistral, qui chante doucement en provençal, n'est pas du midi. C'est là une opinion que défend le géographe, c'est entendu, et je n'en ai cure, le premier devoir d'un Français étant d'ignorer résolument ladite géographie.
— Non, non, me dit en souriant Mistral, je ne me présenterai pas à l'Académie; non, non, je ne céderai pas à l'offre si flatteuse de mes amis à laquelle vous fîtes allusion. Pourquoi? Je vais vous le dire en toute sincérité. Ce serait un regret, voyez vous, presque une souffrance, de penser que quelqu'un pût croire que je ne me rends pas compte, comme il convient, du glorieux agrément de finir sa vie parmi tant d'hommes illustres. Je souhaiterais cette gloire et pourtant je m'en éloigne, parce que la gloire n'est pas faite, à mon sens, pour des hommes de mon âge. La gloire, je l'ai connue un jour. Je venais de finir "Mi-

je l'avais visité la veille et son heureux agencement m'en avait été expliqué par une gardienne, Ariéenne de race, d'une beauté si splendidement pure que j'en avais été littéralement ahuri. Je dis à Mistral mon admiration pour le musée et mon émerveillement de la gardienne. Eh bien, elle se marie, oui, avec un Américain très riche, qui est venu demander des renseignements à Mistral. C'est un peintre, il est tout à fait emballé et c'est maintenant presque officiel. On ne peut pas encore l'annoncer dans les journaux, mais on peut le dire aux amis.
La conversation ensuite a tourné un peu brusquement, nous avons parlé de l'Inde et de ses mystères. Il paraît qu'il se passe là-bas des choses étonnantes; nous, en Europe, nous ne savons pas respirer, c'est ce qui fait qu'il y a parmi nous tant de gens obèses, la meilleure façon de maigrir c'est de s'apprendre à ne pas respirer, ou à ne respirer que juste ce qu'il faut pour ne pas mourir; des fakirs, en ne respirant que rarement sont arrivés à obtenir un tel degré de maigreur, une telle ligne, qu'ils provoquent à volonté le phénomène de lévitation, c'est-à-dire qu'ils se soulèvent de terre d'eux-mêmes sans aucun point d'appui!
Mais chez nous, nous pouvons connaître événements aussi surprenants. Ainsi, l'acanthé ne pousse pas en Provence, du moins près de Mailane. N'empêche qu'un jour, un paysan, connaissant le goût de Mistral pour les antiquités, lui apporta un chapiteau brisé où s'enroulait la sculpture classique de la feuille d'acanthé. On l'eût dit dans le jardin. Or, que poussa-t-il sous l'antique débris? Une acanthé, oui, une vraie, une acanthé vivante, une acanthé robuste et vivace, qui voulait sans doute chanter elle-même ce beau vers d'un autre poète :
Au chapiteau brisé fleurir une acanthé.
Et le chien, l'histoire du chien de Mistral! Il y a dans le même jardin un morceau de meuble où autrefois les Romains ont broyé leur bié; eh bien, le chien de Mistral ne cesse de roder autour de cette pierre et il aboie ce chien et l'exténué ce chien à essayer avec ses pattes de faire tourner cette meule! Allons nous nier après cela la métempsychose et douter que l'âme d'un esclave romain, tourneur de meules, habite au corps du compagnon du poète!
"Reconter cela à l'Académie! Mais vous n'y pensez pas, me dit Mistral en riant et pourtant, il y a pas loin d'ici un homme qui vous dira des choses bien autrement supérieures, allez le voir, et pour que vous ne quittiez pas la Provence sans avoir rencontré un candidat, tâchez qu'on donne à ce savant, à cet observateur de génie, qui a consacré soixante ans de sa vie à étudier les plus tourbillants des mystères qui nous environnent, la récompense qu'on lui doit."
"L'homme s'appelle J.-H. Fabre et l'on dit, je crois, le prix Nobel."
G. DE MAIZIERES.
J'ai été chez M. J. H. Fabre, je vous raconterai ma visite un autre jour. J'ai vu là des merveilles, en effet.
G. M.

La traversée des Alpes en aéroplane.
Brigue, Suisse, 20 sept. — En raison du temps déploré aucun des aviateurs qui comptent tenter la traversée des Alpes, n'est parti aujourd'hui. Il a neigeé sur les hauteurs pendant la nuit, et ce matin un vent violent balayait le col du Simplon. L'Américain Weyman et le Péruvien Chavez, ne sont nullement découragés par l'insuccès de leur tentative d'hier, et déclarent qu'ils sont prêts à tenter de nouveau l'aventure à la première occasion favorable.

Les Fêtes du centenaire du Mexique.
Mexico, 20 septembre. — A l'occasion des fêtes du centenaire de l'Indépendance Mexicaine, un immense cortège aux flambeaux, auquel ont pris part plus de 6,000 personnes, a défilé hier soir dans les rues de Mexico, aux applaudissements de la multitude qui ne se lassait pas d'admirer ce spectacle original.
Les participants portaient des lanternes aux couleurs mexicaines. Le cortège était purement civil et comprenait les membres de la plupart des organisations ouvrières de la ville. Il a été passé en revue par le président Diaz sur la Place Nationale.
L'Exposition des Artistes Mexicains a été formellement inaugurée hier après-midi.
Cette cérémonie a été suivie d'une réception officielle donnée par l'ambassadeur de Chine, M. Chang Yin Yang, réception à laquelle assistaient tous les hauts fonctionnaires mexicains et la plupart des membres du corps diplomatique.

Lookout des filateurs anglais.
Manchester, Angleterre, 20 septembre. — La Fédération des Filateurs anglais a décidé hier de prononcer un lockout général à la date du 1er octobre, à moins que la controverse soulevée par les ouvriers de la filature Fern Mill à Oldham ne soit réglée d'ici là. Si ce lockout est appliqué 150,000 ouvriers se trouveront arrêtés par cette mesure.
La décision de la Fédération des Filateurs a été prise à la suite du refus des ouvriers de Fern Mill de soumettre leur controverse à l'arbitrage.

Entrevue de souverains.
Vienne, 20 septembre. — L'empereur Guillaume d'Allemagne est arrivé ce matin à Vienne où pendant deux jours il sera l'hôte de l'empereur François-Joseph au château de Schoenbrunn.

Le choléra en Italie.
Naples, 20 sept. — En dépit des mesures énergiques prises par les autorités, l'épidémie de choléra fait toujours des progrès dans les provinces du sud. Cinq nouveaux cas suivis de quatre décès ont été rapportés hier.
Le phénomène de la liquéfaction du sang de Saint Janvier a eu lieu hier à Naples, en présence d'une grande multitude, après des prières qui ont duré cinquante-cinq minutes.
La rapidité avec laquelle s'est accompli le miracle est interprétée par le peuple comme une preuve que l'épidémie de choléra est à son déclin et que tout danger de propagation est écarté.

Grave accident de chemin de fer au Portugal.
Lisbonne, 20 sept. — Une centaine de personnes ont été blessées, plusieurs mortellement, aujourd'hui, dans un déraillement de train survenu près d'Oporto.

Changement de position.
Nashvill, Tenn., 20 sept. — Joseph Howell, un des premiers banquiers et financiers de cette ville, a abandonné sa position comme président de la quatrième Banque Nationale de Nashville, une des plus fortes institutions financières du Sud, pour accepter la présidence de la Carnegie Trust Company de New York.

Le Cardinal Vanotelli à St-Paul.
St-Paul, 20 septembre. — Le Cardinal Vanotelli, le représentant du Pape Pie X au Congrès Eucharistique tenu récemment à Montréal, est arrivé à St Paul aujourd'hui avec sa suite, pour faire une visite à l'archevêque Ireland.
Le Cardinal Vanotelli restera à St Paul jusqu'à demain soir, et ira de là à Omaha.
Le programme de la réception du cardinal à St Paul comprend un banquet de 300 couverts à l'Hotel St Paul ce soir.
Une réception publique aura lieu à l'Auditorium après le banquet.
Le Cardinal visitera les différentes institutions catholiques de St Paul demain, et assistera à un lunch qui donneront en son honneur M. et Mme James Hill.
Après le lunch le Cardinal se rendra à Minneapolis et à minuit un dîner lui sera offert à la résidence de l'archevêque Ireland.
Tous les évêques du diocèse y assisteront.

Le tournoi international d'aviation.
New York, 20 septembre. — Il a été définitivement décidé qu'en sus des aviateurs étrangers officiellement inscrits au Tournoi International d'aviation qui aura lieu au Parc Belmont, du 22 au 30 octobre, nombre d'autres pilotes étrangers prendraient part à divers concours.
M. Cortland Field Bishop, président de l'Aéro Club d'Amérique, actuellement en séjour à Paris, dans une dépêche envoyée hier au Comité de ce Club, annonce que le comte Jacques de Lesseps, Aubrun, Simon et Léon Morasie prendront part au concours et demande que leurs noms soient inscrits sur la liste des entrants.

Automobilistes arrêtés par des bandits.
San Antonio, Texas, 20 septembre. — M. W. K. Ewing, un négociant bien connu qui se promenait en automobile, hier soir aux environs de San Antonio avec deux jeunes femmes appartenant à la meilleure société de la ville a été attaqué et dévalisé par deux bandits masqués cachés sur le bord de la route.
Les malfaiteurs, après s'être emparé de l'argent et des bijoux des trois personnes, ont sauté dans l'automobile et se sont enfuis à toute vitesse. Le montant de leur vol est évalué à 14,000 dollars.
Cet audacieux attentat a été commis à l'entrée de la ville à un endroit où les tramways passent à de fréquents intervalles.
M. Ewing et ses deux compagnes, après avoir regagné à pied le Country Club, ont téléphoné les faits à la police.
Plusieurs députés shérifs à cheval sont immédiatement partis à la poursuite des bandits, mais ceux-ci ayant une avance considérable n'ont pu être rejoints.
Leur signalement a été télégraphié à la police de toutes les villes des environs.

Révocation probable du commissaire de police de New York.
New York, 20 septembre. — M. Mitchell, qui pendant la convalescence de M. Gaynor remplissait les fonctions de maire, a recommandé aujourd'hui à ce dernier la révocation du commissaire de police Baker, qu'il accuse d'insubordination.
Baker est en outre accusé de n'avoir pris aucune mesure pour empêcher le fonctionnement des établissements de jeu.

Docteur assassiné par un fou.
Atlanta, Géorgie, 20 septembre. — Le Dr J. R. Sewell, un des médecins les mieux connus d'Atlanta, a été tué aujourd'hui dans son cabinet de consultation par un individu du nom de Cox, fils d'un riche fermier du voisinage.
Cox, son crime accompli, a tenté de se faire justice mais n'a réussi qu'à s'infliger une grave blessure.
On croit qu'il a agi dans un accès d'aliénation mentale.

Le Comité des Voies et Moyens DE LA Compagnie d'Exposition Universelle de Panama

Nez Appeler l'Attention des Voies sur la Nécessité de s'Entregistrer Maintenant.
Bureau Principal de l'Entregistrement dans l'Annexe de l'Hotel de Ville (Entrée rue Carondelet).

Il est annoncé que des constatations seront établies aux endroits suivants :

- 1- No 1749 avenue St. Charles, entre Polymie et Félicité.
- 2- No 1029 rue Baronne, entre l'avenue Howard et la rue Callopie.
- 3- Bureau Principal, et 402 rue Bertrand, coin avenue Calane. Les votants du 2nd ward, résidant entre la neuve et le côté du mur de l'avenue Claiborne, comprenant les Lor, 2nd, 3me et 4me précincts, seront entregistrés au Bureau Principal, Annexe de l'Hotel de Ville. Les votants du 3me ward, résidant entre l'avenue Claiborne, côté de la rue, et Metairie Road, et sont compris les 5me, 6me, 7me, 8me, 10me, 11me, 12me, 13me et 14me précincts seront entregistrés au No 402 rue Bertrand, coin avenue Calane.
- 4- No 108 N. Rampart, entre les rues Canal et Terry.
- 5- No 117 rue St. Claude, coin de la rue Orleans.
- 6- No 1182 N. Rampart, entre Gouverneur, Niemels et Ursulines.
- 7- No 1601 rue N. Chalbrun, entre Zanotto et Allen.
- 8- No 2340 rue Royale, coin Mandeville.
- 9- No 3430 rue Dauphine, coin Rimir.
- 10- No 1910 rue Magazine, entre St. Marie et St. André.
- 11- No 1463 avenue Washington, coin Colisée.
- 12- No 4059 rue Magazine, entre Marquis et Constant, nord.
- 13- No 4601 rue Constant, coin Cadix.
- 14- No 8619 rue Magazine, entre Joseph et Arabe.
- 15- Maison de Cour, Alger.
- 16- No 7809 avenue St. Charles, coin Fern.
- 17- No 1200 rue Oak, coin avenue Carrollton (Salle Olympique).

Les heures de bureau seront, à l'exception des Dimanches et Jours de Fêtes Légales, tous les jours, excepté le Samedi, de 8 h. à 2 p. m. et de 4 p. m. à 7 p. m. Les heures de bureau de Samedi seront de 8 h. à midi.
Les votants doivent être munis d'un certificat d'entregistrement portant en travers, à l'endroit, les années 1909-1910 s'ils veulent avoir le droit de voter à l'élection de Novembre.

25 cent.

LAZARDS

Grande Réduction de Prix pour tous les

STEIN-BLOCH'S ET AUTRES
Complets de Pantalons, Vestes et Pantalons. De toutes les grandes maisons. Entendés pas plus longtemps.

\$9.95 Pour Complets véritablement de \$15.00 et \$12.00. Complète de \$20.00 et \$18.00 à \$14.95.
\$16.95 Pour Complets véritablement de \$25.00 et \$22.00. Costumes de \$28.00 et \$25.00 réduits à \$19.95.

GRANDE VENTE DE LINGE DE SOUS-DANS LE MOMENT.

C. LAZARD CO., Ltd.
715-735 Canal.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de toilette pour hommes et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coin des rues Dauphine et Bienville, à deux blocs de la rue du Canal, 5me District.

21e Marché.

LES MEILLEURS PIANOS

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine. Votre vieux piano pris en échange.

GRUNEWALD

MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.

735 RUE DU CANAL.

Pour éviter un lynx.
Muskogee, Okla., 20 sept. — La compagnie F. de la garde d'Etat de l'Oklahoma a reçu l'ordre du gouverneur Haskell de se tenir prête à protéger le noir qui est en prison ici sous l'inculpation d'avoir assassiné Walter Watson, un commis de pharmacie.
L'excitation a été très grande ici après les aveux du meurtrier, et en conséquence le prisonnier a été transféré à la prison fédérale où il est maintenant détenu.
La promesse d'un jugement prompt a quelque peu calmé les esprits.

Mort du Prof. Matské.
Pal Alto, Cal., 20 septembre. — Le Prof. J. E. Matské, qui occupait la chaire des Langues Romaines à l'Université Stanford depuis 1893, est mort samedi, dans la ville de Mexico, d'après un télégramme reçu aujourd'hui du président Benk Ide Wheeler, de l'Université de la Californie.
Le professeur Matské, dit-il, a succombé à une attaque subite d'hémorragie cérébrale causée par un long voyage et la chaleur intense.
Le Prof. Matské représentait Stanford à l'inauguration de la nouvelle Université Nationale de Mexico.

Les résultats du recensement.
Washington, 20 septembre. — Le Bureau des statistiques a publié aujourd'hui les chiffres de la population des villes suivantes, relevés lors du dernier recensement :
Little Rock, Arkansas, 45,941 habitants, augmentation de 19 pour cent sur le recensement de 1900.
Canton, Ohio, 50,217 hab., augmentation 67 pour cent.
Lacrosse, Wisconsin, 30,417 hab., augmentation 53 pour cent.
Cambridge, Ohio, 11,317 hab., augmentation 24 pour cent.

DEPECHE

Télégraphiques

Mort d'un grand acteur allemand.
Vienne, 20 septembre. — Joseph Keinz, le célèbre tragédien allemand est mort aujourd'hui à Vienne.
Keinz était né en 1858 et avait fait son début sur la scène à l'âge de 16 ans. Pendant sa carrière il avait joué à diverses reprises dans plusieurs grandes villes des Etats-Unis.

ELIXIR ALIMENTAIRE DUCRO

Fièvre Jaune
Fièvre Typhoïde
Fièvres Intermittentes
Fièvres Paludéennes